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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 

 

15 февраля 2016 года: 
 

«Ермак» - «СКА-Нева» - 1:4 (1:1, 0:2, 0:1). Голы: Чиглинцев – Ушнев, Рычагов, 
Гимбатов. 
 

«Сокол» - ТХК - 2:3 ПБ (0:1, 1:0, 1:1, 0:0, 0:1). Голы: Максимов, Репьях – Иванов-
2, Игнашин. 
 

«Сарыарка» - «Динамо» - 2:3 ПБ (0:0, 1:1, 1:1, 0:0, 0:1). Голы: Сагадеев, 
Лааксонен – Кондратьев, Сидляров, Пилипенко. 
 

«Южный Урал» - «Барс» - 4:1 (1:1, 1:0, 2:0). Голы: Караваев, Сметанин, Назаров, 
Марзоев – Васильев. 
 

«Зауралье» - ХК «Саров» - 3:1 (0:1, 1:0, 2:0). Голы: Гарифулин, Язьков, Данилов 
– Валеев. 
 

«Челмет» - «Нефтяник» - 3:0 (0:0, 1:0, 2:0). Голы: Пеньковский, Шаров, Мошаров. 
 

«Рубин» - «Ариада» - 0:2 (0:0, 0:1, 0:1). Голы: Шепелев, Мисбахов. 
 

«Кристалл» - «Ижсталь» - 3:4 (0:2, 3:0, 0:2). Голы: Ворошнин, Жилов, Закурин – 
Кочуров, Полюдов, Вахрушев-2. 
 

«Дизель» - «Торос» - 1:3 (0:0, 1:1, 0:2). Голы: Ильминский – Мингалеев, Черных, 
Бочков. 
 

СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

16 февраля 2016 года: 
 

19.00. «Буран» - ХК «Рязань». 
19.00. «Звезда» - «Химик». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 39 (14+25) очков. 
 
Снайперы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 22 гола. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 26 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 25 (9+16) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 9 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,3. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,20. 



 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 7. 
 
Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 27». 
 
Победные голы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 6. 
 
Штрафное время:  
Максим Юшков («Ермак») – 92 минуты.  
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 47 103 
2. «Торос»  48 96 

3. ХК «Рязань» 47 94 

4. «Нефтяник»  47 91 
5. «Буран»  47 88 

6. «СКА-Нева»  47 86 
7. «Ермак» 48 85 

8. «Ижсталь»  48 84 
9. «Торпедо» 47 82 

10. «Сарыарка» 47 80 

11. «Зауралье»  47 79 
12. «Динамо» 47 79 

13. ХК «Саров» 47 77 
14. «Молот-Прикамье»  47 73 

15. «Южный Урал»  47 73 

16. «Спутник» 47 72 

17. «Челмет»  47 70 

18. «Сокол» 48 64 

19. «Рубин»  47 52 
20. «Дизель»  47 51 

21. «Звезда» 47 50 
22. «Ариада»  47 47 

23. «Барс»  47 43 
24. «Химик» 47 42 

25. «Кристалл» 47 34 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 



НОВОСТИ 
АЛЕКСЕЮ ЖДАХИНУ - 50 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
15 февраля свое 50-летие отмечает главный тренер ТХК Алексей Ждахин. 
 
Алексей Геннадьевич родился 15 февраля 1966 года в Перми. Будучи хоккеистом, 
выступал за «Молот», «Спутник», «Ижсталь», «Авангард», «Рубин», «Сибирь», 
«Амур», итальянский «Брунек», «Южный Урал» и «Металлург» из Серова. 
Завершив карьеру в 2002 году, приступил к работе тренера. Возглавлял 
«Спутник» и «Ермак». В 2013 году принял ТХК, с которым выиграл бронзовые 
медали Всероссийского соревнования в 2015 году и регулярный чемпионат сезона 
2015/16.   
 
Коллектив Высшей хоккейной лиги от всей души поздравляет Алексея 
Геннадьевича с этой знаменательной датой и желает ему крепкого 
здоровья, неиссякаемой энергии и побед на хоккейных площадках! 
 
ЛАУРЕАТЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата Высшей хоккейной лиги 
- Всероссийского соревнования по хоккею сезона-2015/2016 на основании 
статистических результатов и аналитики специальных экспертов определила 
лауреатов игровой недели в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», 
«лучший нападающий», «Надежда Лиги».  
 
- лучшим голкипером признан Максим Аляпкин (1993) из ХК «Саров», который на 
прошлой неделе сыграл в одном победном матчах, отразив все 36 бросков в 
створ ворот.   
 
- лучшим защитником стал Руслан Трубкин (1995) из «Нефтяника», на счету 
которого в двух встречах 2 (0+2) очка при показателе полезности «+3».  
 
- лучшим нападающим недели стал Станислав Голованов (1983) из «Тороса», в 
активе которого в одной встрече 3 (1+2) балла за результативность при 
показателе полезности «+3».  
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из 
«Челмета» Александр Шаров (1995), на счету которого в одном матче 2 (1+1) 
балла за результативность при показателе полезности «+2». Шайба Александра в 
ворота «Барса» стала победной для команды. 
 
На первенство в номинации «Надежда лиги» претендуют хоккеисты, 
родившиеся не ранее 1 января 1995 года, и проведшие не более 20 игр в 
прошлом чемпионате ВХЛ. 
 
 
 
 



ЛОГОТИП ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Высшая хоккейная лига представила логотип плей-офф-2016. 
 
Логотип выполнен в виде щита со стилизованным изображением «Братины» - 
главного трофея Высшей хоккейной лиги, который вручается победителю плей-
офф. 
 
Для нынешнего розыгрыша плей-офф предусмотрен также объемный вариант 
логотипа для использования в рекламной продукции, а также телевизионной и 
интернет-трансляциях. 

 
МАКСИМ АЛЯПКИН: ОЧЕНЬ ПРИЯТНО СЫГРАТЬ В ТЮМЕНИ НА НОЛЬ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
В Тюмени хоккейный клуб «Саров» в матче чемпионата ВХЛ одолел местный 
«Рубин» - 1:0. Ворота гостей защищал Максим Аляпкин, отразивший 36 бросков. 
В прошлом он выступал за «Тюменский легион» в Молодежной лиге и защищал 
цвета «рубиновой» дружины.  
 
- Конечно, очень приятно сыграть на ноль. Тем более в Тюмени, где состоялся 
мой дебют на профессиональном уровне. Все-таки немного поиграл за «Рубин», - 
поделился Аляпкин.  
 
- Перед этим матчем «Саров» дважды уступил на домашнем льду…  
- Да, победа нам была крайне необходима. Мы заработали три очка, и вышли в 
плей-офф. Теперь можно спокойно готовиться к главным матчам сезона.  
 
- После встречи вы тепло общались с некоторыми рубиновцами…  
- У меня здесь остались друзья. Созваниваюсь с тренером вратарей «Рубина» 
Владимиром Викторовичем Бучельниковым. Даже с новогодними праздниками 
друг друга поздравляли.  
 
 



- Тюмень для вас наверняка город особенный.  
- Ну конечно. Здесь я и за молодежную команду выступал, и за «Рубин» пару 
матчей провел.  
 
- Не жалко было в свое время уходить из тюменского клуба?  
- Команду ведь меняешь в поисках лучшего. На тот момент в «Рубине» была 
очень сильная вратарская линия…  
 
Защитник «Рубина» Владислав Дашкевич прокомментировал поражение 
сибирской дружины.  
 
- Обидное поражение. Моментов создавали много, но не забросили. Где-то не 
хватило удачи при завершении атак, - поделился Дашкевич.  
 
- Как можете оценить нынешний сезон?  
- Он получился неудачным. Команда не выполнила задачу, осталась за бортом 
плей-офф.  
 
- Следующий соперник – волжская «Ариада». Что скажете о сопернике?  
- Хорошая команда. Под руководством тренером «Ариады» Владислава Бульина 
я выступал за балашихинское «Динамо». Его ребята будут бежать и биться.  
 
- В чем лично вам нужно прибавить в оставшихся матчах?  
- В жесткости. Нужно проводить силовые приемы. Мне импонирует такой стиль 
хоккея. 
 
 
НИКИТА ЯЗЫКОВ: ИЗ-ЗА БЫСТРО ПРОПУЩЕННОГО ГОЛА НАДЛОМА НЕ 
ПОЛУЧИЛОСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» оказалось сильнее волжской «Ариады» - 4:1. 
Форвард хозяев Никита Язьков, забросивший свою первую шайбу в лиге, подвел 
итоги прошедшего поединка.  
 
- Игра получилась достаточно тяжелой – мы пропустили на первых секундах, и 
нам надо было отыгрываться. К счастью, смогли еще в первом периоде забросить 
две шайбы, а потом выстояли и не пропустили, - заметил Язьков. - Все молодцы, 
всех ребят с победой!  
 
- Команда психологически не надломилась после единственной 
пропущенной шайбы на первой минуте игры?  
- Да никакого надлома не было. Пропустили – ничего страшного, играем дальше. 
У нас было почти 60 минут игрового времени, чтобы перевернуть игру с ног на 
голову. Все вышли, бились, старались.  
 
- Расскажи немного о своей заброшенной шайбе: импровизация или это уже 
было отработано на тренировках?  
- Ничего особенного. Просто я сделал паузу, но бросок сошел немного, поэтому 
получилось между ног голкипера забить. 
 



ПОДАРОК НА ЮБИЛЕЙ ЖДАХИНУ И КОНЕЦ ВОЛНЕНИЯМ КУРГАНА И 
БАЛАШИХИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Тюмени гости не хотят быть «подарочным сертификатом». В 
Караганде хозяева проводят худшие в этом году два периода. В 
Красноярске лидер чемпионата дарит победу на юбилей своему тренеру. 
А в Пензе и Саратове обошлось без сенсаций. Обо всем этом и многом 
другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

НЕИЗБЕЖНОСТЬ ДНЯ 
«ЕРМАК» – «СКА-НЕВА» – 1:4 

 
Этим утром ангарчанам до конца регулярного чемпионата оставалось сыграть два 
матча, петербуржцам – три. При этом и те, и другие входили в восьмерку 
сильнейших, но держались в ней непрочно: чуть зазеваешься – и прости-прощай, 
преимущество домашней площадки, перейдет к Ижевску или Караганде. Только 
вот как ни крути, а в этот насыщенный понедельник либо «Ермак», либо «СКА-
Нева» должны были потерять очки. И больше шансов на победу, пожалуй, имели 
«невские». Они хоть и выступали на выезде, но «ермаков» в нынешнем сезоне 
уже обыгрывали, причем всухую. 
 
Обыграли и еще раз. При этом счет открыли ангарчане – на восьмой минуте 
усилиями Чиглинцева. Правда, вели хозяева недолго, не прошло и пары смен, 
как Ушнев сравнял цифры на табло, и с этого момента забивали в дальнейшем 
уже только петербуржцы. Во втором периоде по разу отличились Рычагов и 
Гимбатов, а в заключительной двадцатиминутке звонкую точку в игре поставил 
Ткачев. Что интересно – по итогам поединка «Ермак» «армейцев» перебросал, 
однако воплотить преимущество по попыткам в голы, как вы понимаете, не сумел. 
2 (1+1) очка в матче набрал Андрей Рычагов. Для ангарчан это поражение – 
третье подряд.  
 
- Игра мне очень понравилась, – отметил после матча Сергей Пушков. – Хозяева 
были поактивнее, но мы удачно сыграли в обороне, организовали много 
контратак. Отлично сыграл Скрынник в воротах, не дал сопернику забить. 
Была хорошая организация моментов, создали столько, что на несколько игр 
хватит. Ребята матч провели дисциплинировано, поэтому и результат такой. 
 
- К сожалению, если не забиваешь ты, забивают тебе, – вздохнул Марат 
Аскаров. – Бились до конца. У нас каждый матч выпадают один-два хоккеиста. 
Не знаю, с чем это связано. Начнется серия плей-офф – будут выходить все. 
Не будет ни больных, ни раненых. 
 

ЮБИЛЯР ДНЯ 
«СОКОЛ» – ТХК – 2:3 ПБ 

 
Красноярские болельщики ныне пребывают в унынии. За считанные дни до конца 
регулярного чемпионата их любимый «Сокол» лишился последних шансов на 
выход в плей-офф. После трех выездных поражений сибиряков не спасла 
буллитная победа над «СКА-Невой», так что к матчу против лидера чемпионата 
они подходили уже с безнадегой в глазах. А вот лидер - тот, коим был и теперь 
уже безоговорочно останется ТХК, имел особенный резон уверенно победить в 



данном матче. Как раз в этот день, 15 февраля, исполнилось 50 лет главному 
тренеру тверичей Алексею Ждахину! 
 
В итоге «крылатые» все-таки подарили своему наставнику победу в придачу к 
галстуку. Однако и нервы ему потрепали знатно. Когда в стартовом отрезке ТХК 
перебросал хозяев и, благодаря голу Иванова, вышел вперед, казалось, что 
дальше все для фаворита пойдет как по маслу. Но после перерыва «Сокол» 
отыгрался, а в третьем периоде и вовсе заставил отыгрываться тверичей! За 
считанные минуты до сирены те с задачей справились – забил Игнашин. А 
завершилось действо в серии штрафных бросков, где голкипер гостей Олег 
Шилин оказался удачливее оппонента. По 2 (1+1) очка в матче набрали Андрей 
Иванов и Денис Игнашин. 
 
- В первую очередь хочу поздравить коллегу с юбилеем и с победой: в этом 
матче и в регулярном чемпионате, – взял слово на пресс-конференции Игорь 
Чибирев. – Что касается игры, то несколько обидное поражение, конечно. 
Опять глупые ошибки и потеря очков. Играй аккуратно, выбрасывай шайбу 
через борт. Но у нас кто-нибудь обязательно совершит обязательно глупую 
ошибку. Обидно. 
 
- Спасибо за поздравление, очень приятно, – поблагодарил коллегу Алексей 
Ждахин. – И очень приятно, что мы одержали победу в этом непростом матче. 
Казалось, что с мотивацией у ребят могут возникнуть проблемы, ведь мы уже 
стали победителями регулярного чемпионата. Но парни молодцы, бились до 
конца. 
 

БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«САРЫАРКА» – «ДИНАМО» – 2:3 ПБ 

 
В очной встрече «Сарыарки» и балашихинского «Динамо» глобальные задачи у 
соперников несколько разнились. С одной стороны и тем, и другим надо было 
находить свою игру, чтобы к кубковой части сезона подойти в оптимальном 
состоянии. Но с другой, несколько забуксовавшая в последнее время Караганда 
отчаянно желала начать борьбу за «Братину» на своем льду, при поддержке 
родных болельщиков. И на это у «беркутов» имелся довольно неплохой шанс, 
надо было только по-максимуму использовать преимущество по потерянным 
очкам над основными конкурентами. 
 
В данном матче «Сарыарка» свою возможность упустила. Обеим командам на 
льду «Караганды-Арены» пришлось показать свои волевые качества и отыграться 
с «минус один». Первыми это сделали гости, когда на гол Сагадеева ответил 
Кондратьев, а затем уже проявили характер и хозяева, когда Лааксонен привел 
свои контраргументы Сидлярову. Последние двое обменялись мнениями уже под 
занавес заключительного отрезка, так что далее матч перешел в овертайм, а 
затем и в буллиты. Соперникам потребовался десяток попыток на двоих, чтобы 
выявить победителя – «Динамо». Для «Сарыарки» данное поражение стало 
четвертым кряду. 
 
- В первую очередь хочу поздравить нашу команду с выходом в плей-офф, – 
после игры Анатолий Антипов начал с главного. – Молодцы, старались, бились 
и завоевали нужные очки. Что касается соперника, в первом периоде он имел 
большое преимущество, но не смог реализовать моменты, которые создавал. 
А с середины второго периода и до конца шла равная борьба. 



 
- Второй и третий период, наверное, худшие в этом году, – Вадим Епанчинцев 
был суров, но справедлив. – Будем разбираться, посмотрим. Опять одни и те 
же ошибки. По некоторым игрокам уже терпение на пределе, будут сделаны 
оргвыводы. Очки берем, но этого мало. Говорят, буллиты – это лотерея. На 
самом деле не лотерея, а уверенность. Соперники, мальчишки молодые, 
показали нашим опытным, как надо пробивать. 
 

«НА КЛАССЕ» ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – «БАРС» – 4:1 

 
Как оценить второй сезон в ВХЛ для казанского «Барса»? Неоднозначно. Фарм-
клуб казанского «Ак Барса» со своими прямыми обязанностями справляется без 
нареканий – обкатывает в боевых условиях молодежь для основной команды. Но 
вот с собственным результатом у младших «барсов» пока не клеится, на этот раз 
они начисто проваливают концовку регулярки. А выступлению орчан оценку дать 
проще. Не отдадут свое место в плей-офф «Челмету» – значит сезон успешный, 
отдадут – неудовлетворительный. Фора у «Южного Урала» имелась, нужно было 
только ее сохранить. 
 
И на этот момент уральцы со своей задачей успешно справились. Легко ли им 
было? Вовсе нет, с «Барсом» легко не бывает никому. Но в общем и целом орская 
команда вязла свое на классе. Да, в первом периоде хозяева позволили «барсам» 
в лице Васильева открыть счет, однако уже по прошествии нескольких смен они 
забили сами. А затем и вовсе взяли игру под контроль, соорудив по голу в каждом 
из следующих отрезков. За две минуты до финальной сирены, проигрывая 1:3, 
гости сняли голкипера, но отыграться смогли, только получили четвертую в 
пустые, от Марзоева. По 2 очка в этой встрече набрали Алексей Сметанин (1+1) 
и Роман Музычко (0+2). Данная неудача стала для «Барса» 12-й подряд. 
 
- Соперник был настойчивее, где-то быстрее, – подчеркнул по окончании матча 
Михаил Сарматин. – Ему удалось реализовать свои моменты. Мы же уже 
которую игру не можем добиться реализации. Чуть-чуть где-то не хватает. 
Такие мелочи влияют на результат. 
 
- Очень напряженный и упорный поединок получился, другого мы не ожидали, – 
отдал должное противнику Руслан Сулейманов. – Молодая команда с 
амбициями, грамотная, жесткая и быстрая. И игра получилась боевая. Идет 
борьба за каждое очко и где-то ребят захлестывают эмоции. Рад, что в 
третьем периоде сыграли правильно, по заданию.  
 

ПАРАДОКС ДНЯ 
«ЗАУРАЛЬЕ» – ХК «САРОВ» – 3:1 

 
Не все матчи нынешнего игрового дня несли в себе заметную турнирную интригу. 
Взять, например, «Зауралье» и ХК «Саров». Ни курганцы, ни саровчане не могли 
уже пробиться в восьмерку, но и за пределы зоны плей-офф выпасть им тоже не 
грозило. Хотя курганцы и не оформили к этому дню официальную путевку в 
кубковую весну. Следовательно, весь интерес сводился к этакой тренировке 
повышенной важности. Легкой прогулки эти соперники друг другу не обещали, так 
что вполне можно было обозвать данный матч чем-то вроде репетиции кубковых 
игр. При этом трудно сказать, кто выглядел фаворитом, поскольку прошлый 
поединок этих команд окончился с минимальным счетом. 



 
В этот вечер шайб было заброшено больше. Голевой феерии, конечно, не 
случилось, однако и совсем уж на «сухом пайке» зрители не остались. При этом 
первый период оказался парадоксальным: на протяжении него «горожане» 
нанесли всего один бросок в створ ворот хозяев, но повели в счете! Отличился 
Валеев. Дальше «Зауралье» немного сбавило атакующий пыл, зато 
сосредоточилось на реализации и потому без особенных проблем перетянуло 
одеяло на себя. За следующие две двадцатиминутки следовательно забили 
Гарифулин, Языков и Данилин, последний – уже в пустые ворота. Для 
«Зауралья» это уже третья победы кряду. 
 
Игорь Аверкин на пресс-конференции объяснил, почему у его подопечных не все 
получилось: 
 
- Первый период провели безобразно. Потом выровняли игру, но до моментов 
дело почти не доходило. Жалко, конечно, что у нападающих нет остроты. Но 
тут есть объективные причины – состав у нас неполный, два центральных 
нападающих вылетели. Собрали всех живых. Ждем еще подмогу в поездке.  
 
А Альберт Логинов назвал данный матч одним из лучших в сезоне для своей 
команды: 
 
- Ребята в этот раз проявили характер. Поговорили с ними, сделали выводы из 
концовки прошедшей игры. Видно было, что они заряжены на победу – с первой 
до последней минуты играли. Хочется поздравить Ильяса Гафиуллина с днем 
рождения, команда подарила ему победу. Мы провели, я считаю, одну из лучших 
игр в сезоне. 
 
И, да, кстати, теперь «Зауралье» - официальный участник плей-офф! 
 

МОТИВАЦИЯ ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» – «НЕФТЯНИК» – 3:0 

 
Для «Челмета» домашний поединок с «Нефтяником» был «матчем смерти». 
Перед его началом отставание челябинцев от спасительной 16-й строчки, где 
располагался «Южный Урал», составляло три очка. И чтобы спихнуть конкурента 
с подножки, уральцам нужно было прежде всего победить самим, а потом бежать 
смотреть, как там прошла игра в Орске. Что самое неприятное – противостоявший 
«Челмету» этим вечером Альметьевск не только имел за плечами действующую 
серию из пяти кряду побед, но и уже громил красно-черных в нынешнем сезоне со 
счетом 6:0. 
 
Что тут скажешь? Нет лучшей мотивации, чем желание продлить себе сезон! 
Челметовцы не просто собрали весь характер в кулак: когда это было нужно – они 
натурально «задавили» грозного соперника! После равного стартового отрезка 
весь второй период подопечные Александра Рожкова не вылезали из зоны 
«Нефтяника» и были вознаграждены за это голом. Правда, в меньшинстве. Забил 
Пеньковский. Далее альметьевцы имели несколько шансов отыграться, но не 
воспользовались ими, в то время как «Челмет» забросил еще дважды – 
отметились Шаров и Мошаров. По 2 балла в этот вечер набрали Александр 
Шаров (1+1), Денис Мошаров (1+1) и Вячеслав Основин (0+2). 
 
 



Ришат Гимаев после игры был рекордно краток: 
 
- Хочу поздравить соперника с достойной игрой и победой. У меня все. 
 
А Александр Рожков отдельно отметил игроков, прибывших из «Трактора»: 
 
- Доволен, что мы выиграли. Матч получился нервный, с обилием удалений с 
обеих сторон при неважной реализации численного преимущества. Нам вторую 
игру подряд помощники из «Трактора» вытащили матч. Отдельное спасибо 
ребятам. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«РУБИН» – «АРИАДА» – 0:2 

 
Не попавший в плей-офф тюменский «Рубин» – зрелище странное. Все, кто 
следит за перипетиями борьбы в Высшей хоккейной лиги, привыкли видеть 
«драгоценных» совсем на других местах при совершенно иной игре. Но – 
неудачные сезоны бывают у каждого, и болельщики Тюмени верят, что «Рубин» 
вскоре вернется в топ. Ну а пока же «рубиновым» остается только порадовать 
публику победами в последних матчах этого сезона. Благо, заканчивают его 
сибиряки дома и не с самыми топовыми соперниками. В этот раз, к примеру, они 
принимали волжскую «Ариаду». 
 
И вполне возможно, с «рубиновыми» сыграла злую шутку недооценка противника. 
Перебросав волжан в полтора раза, тюменцы проиграли им всухую! Конечно, 
здесь неоспорима заслуга голкипера гостей Михаила Мейера, однако и 
сверхъестественных задач перед ним «Рубин» поставить не смог. А вот 
защищавший ворота хозяев Александр Хомутов пропустил дважды – в середине 
игры от Владимира Шепелева и чуть более 20 минут спустя от Ильнара 
Мисбахова. На турнирное положение команд результат игры, конечно, не 
повлиял, но гордость тюменской команды точно была задета. Данное поражение 
стало для «Рубина» четвертым подряд. 
 
- Мы опять не смогли забросить ни одной шайбы, – посетовал позже Алексей 
Акифьев. – В данной ситуации можно горько пошутить, что какие бы вратари 
ни выходили против нас, они проводят свои лучшие поединки. Не могут наши 
ребята хладнокровно завершать атаки. Но могу сказать, что по самоотдаче 
претензий к команде нет. 
 
- Хочется поблагодарить ребят за характер и самоотдачу, – в первую очередь 
заметил Владислав Бульин. – В сложный момент для клуба они находят в себе 
силы давать результат. Знаете, очень не хочется быть «подарочным 
сертификатом» для соперников. Мы много проигрываем, но в этот раз 
команда доказала, что способна достигать результата. Это очень важно, как 
для команды в целом, так и для каждого хоккеиста в отдельности. 
 

ЗАМЕНА ВРАТАРЯ ДНЯ 
«КРИСТАЛЛ» – «ИЖСТАЛЬ» – 3:4 

 
Текущую домашнюю серию, последнюю в этом чемпионате, саратовский 
«Кристалл» начал с очень неприятного проигрыша «Торосу» – 1:7. Возвращение 
«кристальных» в большой хоккей проходит трудно, и нынешний сезон явно стал 
для них адаптационным. Уже в следующем им должно стать полегче. А что 



касается «Ижстали», то для нее удачный результат в этом чемпионате был 
практически делом чести. Ижевчанам очень хочется доказать, что их 
прошлогодний результат неслучаен. И пока у них еще есть шанс войти в 
восьмерку – они будут за него биться. 
 
А ситуация в ВХЛ на данный момент такова, что биться приходится со всеми – как 
с лидерами таблицы, так и с обитателями ее последних этажей. Вот и «Кристалл» 
не сдался «стальным» без боя. Да, ижевчане еще в первые пять минут игры 
создали себе задел в две шайбы, но после перерыва весь его растеряли: 
позволили противнику забить трижды. В итоге спас «Ижсталь» дубль Вахрушева в 
заключительной двадцатиминутке. Хотя нельзя не отметить, что в третьем 
периоде Сергея Костенко в воротах гостей сменил Антон Кислицын, и 
саратовцы ни разу не потревожили его броском. 
 
- Начали неплохо, две забили и встали. Думали, что все, игра решена, - заметил 
после матча главный тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - Соперник так не 
думал, добавил, мы растерялись. Тяжело входить в игру, когда ты расслабился. 
Надо было дальше продолжать играть, забивать. Мы так не умеем. Все время 
нужно себе проблемы создавать.  
 
- Единственное, что можно занести в актив, что мы играли, не 
останавливались. Опять обескураживающее начало, но мы не опустили руки, за 
это надо отдать должное ребятам, - сказал в свою очередь наставник 
«Кристалла» Андрей Лунев. - Не хватает нашего мастерства, чтобы 
обыгрывать, доводить игры до логического завершения.  
 

ПЕРСПЕКТИВЫ ДНЯ 
«ДИЗЕЛЬ» – «ТОРОС» – 1:3 

 
Кому-кому, а пензенскому «Дизелю» точно нельзя отказать в железном характере. 
У команды много проблем, и от осенней серии поражения пензенцы в итоге так и 
не оправились. Однако они очень стараются напоследок подарить как можно 
больше позитива пензенским любителям хоккея. Хотя с календарем, что тут 
говорить, желто-синим не повезло: чемпионат они заканчивают дома, но матчами 
против топ-соперников. Входил в их число и «Торос», сражающийся за «бронзу» 
регулярного чемпионата. Насколько велики были перспективы «Дизеля» навязать 
ему борьбу? 
 
Оказалось – ровно настолько, чтобы судьба игры решилась только во второй 
половине заключительного периода. До этого все атакующие порывы 
действующего обладателя «Братины» пензенцы вполне успешно сдерживали. 
Упустили только Мингалеева, на 27-й минуте, но еще до середины матча смогли 
исправиться, усилиями Ильминского в большинстве. А вот концовка у хозяев все 
же не получилось. Алексея Яхина под занавес матча сумели пробить Черных и 
Бочков, так что «Торос» добился пусть непростой, но вполне себе ожидаемой 
виктории. По 2 (1+1) очка в матче набрали Илья Бочков и Денис Мингалеев. Для 
нефтекамцев данная победа – четвертая подряд. 
 
- По настрою, желанию, самоотдаче к игрокам претензий нет, – высказался 
после игры Дмитрий Вершинин. – Нас подвела игровая дисциплина. Были 
необоснованные удаления, которые привели к пропущенным шайбам. 1:3, к 
сожалению. 
 



- Я думаю, матч болельщикам понравился, – отметил Константин Полозов. – 
Игра держала всех в напряжении практически до последних минут. Поздравляю 
свою команду с победой. Чтобы ее добиться, пришлось проявить характер, 
мужество. Много играли в меньшинстве, но выстояли. Использовали свои 
моменты при игре в большинстве. Победили заслуженно. 
 
МАРАТ АСКАРОВ: НАЧНЕТСЯ ПЛЕЙ-ОФФ, НЕ БУДЕТ НИ БОЛЬНЫХ, НИ 
РАНЕНЫХ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» уступил питерской «СКА-Неве» - 1:4. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Игра мне очень понравилась. На протяжении трех периодов был быстрый 
хоккей, который показывали обе команды. Хозяева были поактивнее, но мы 
удачно сыграли в обороне, организовали много хороших контратак. Но и хозяева 
создали достаточно много моментов, хорошо сыграл Скрынник в воротах, не дал 
забить, - заметил главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. – У нас была хорошая 
организация моментов, и еще много создали, на несколько игр хватит. Выходили 
«2 в 0», «2 в 1», и не забивали в пустые ворота. Ребята матч провели 
дисциплинировано, поэтому и результат такой. Всех с победой!  
 
- Матч был неплохой, мы имели множество моментов, чтобы забить свои голы, но 
к сожалению, если не забиваешь ты, забивают тебе. Бились до конца, у нас свои 
цели и задачи. Отдыхаем и готовимся к матчу с «Динамо», - сказал в свою 
очередь наставник «Ермака» Марат Аскаров.  
 
- Сергей Чубыкин будет играть в этой встрече?  
- Не думаю. У нас каждый матч выпадает по 1-2 хоккеиста. Не знаю, с чем это 
связано. Начнется серия плей-офф, будут выходить все. Не будет ни больных, ни 
раненых. 
 
ИГОРЬ ЧИБИРЕВ: У НАС КТО-НИБУДЬ ОБЯЗАТЕЛЬНО СОВЕРШИТ ГЛУПУЮ 
ОШИБКУ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» по буллитам уступил тверскому ТХК – 2:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- В первую очередь хочу поздравить коллегу с 50-летним юбилеем и с победой в 
этом матче и в регулярном чемпионате, - начал с поздравлений исполняющий 
обязанности главного тренера «Сокола» Игорь Чибирев. - Что касается игры, то 
несколько обидное поражение, конечно, получилось. Опять глупые ошибки и 
потеря очков. Играй аккуратно, выбрасывай шайбу через борт и так можно до 
конца игры последние 5 минут. Но у нас кто-нибудь обязательно совершит глупую 
ошибку. Так и на этот раз. Очень обидно.  
 
- Спасибо за поздравление с днем рождения, очень приятно. И очень приятно, что 
мы одержали победу в этом непростом матче, - сказал в свою очередь наставник 
ТХК Алексей Ждахин. - Казалось, что с мотивацией у ребят могут возникнуть 
проблемы, ведь мы уже стали победителями регулярного чемпионата, но парни 



молодцы бились до конца и мы одержали победу. Еще раз спасибо за 
поздравление. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: БУДУТ ОРГВЫВОДЫ, ПОТОМУ ЧТО ДО НЕКОТОРЫХ 
НЕ ДОХОДИТ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» по буллитам уступила балашихинскому 
«Динамо» - 2:3. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- В первую очередь хочу поздравить нашу команду с выходом в плей-офф. 
Молодцы, в этом матча старались, бились и завоевали нужные очки, - заметил 
исполняющий обязанности главного тренера «Динамо» Анатолий Антипов. - Что 
касается соперника – в первом периоде он имели большое преимущество, но не 
смог реализовать моменты, которые создавал. С середины второго периода и до 
конца шла равная борьба. И забить, что одна команда могла, что другая.  
 
- Как коллега и сказал, в актив нам можно записать только первый период, были 
хорошие моменты, только забивай, - отметил в свою очередь наставник 
«Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Второй и третий период, наверное, самые 
худшие периоды за последнее время. Будем разбираться, посмотрим. Опять одни 
и те же ошибки, в отношении некоторых игроков уже терпение на пределе, есть 
кем заменить, будут оргвыводы. С некоторыми игроками, которые уже третью игру 
совершают одни и те же ошибки, приводят к забитым голам соперника в наши 
ворота. К сожалению, до них это не доходит, будет разбираться, и решать 
вопросы уже по-другому. Коллегу с победой. Еще раз повторюсь – у нас 
получились худшие второй и третий периоды в этом году. Очки берем, но этого 
мало. По буллитам – соперник показал, как надо это делать. Говорят – это 
лотерея, на самом деле не лотерея – это уверенность. Соперники – мальчишки 
молодые показали нашим опытным ребятам, как надо пробивать.  
 
- В составе отсутствовал лучший бомбардир команды Роман Благой. Каковы 
причины?  
- Он за сборную Украины играл, за попадание в основную сетку Олимпиады. 
Должен уже прилететь, ждем его. 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: В ТРЕТЬЕМ ПЕРИОДЕ СЫГРАЛИ ГРАМОТНО, 
СТАРАЛИСЬ ЗАСУШИТЬ ИГРУ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее казанского «Барса» - 4:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Я хочу поздравить коллегу с победой. Соперник был настойчивее, где-то был 
быстрее. Команде удалось реализовать свои моменты, мы же пока, которую игру, 
не можем добиться реализации. Чуть-чуть, где-то не хватает, такие мелочи 
влияют на результат поединка, - заметил главный тренер «Барса» Михаил 
Сарматин.  
 
- Очень напряженный и упорный поединок получился, другого мы не ожидали. 
Молодая команда, которая учиться, команда с амбициями, игроки борются, 



бьются. Очень грамотная команда, жесткая и быстрая. И игра получилась боевая, 
- сказал в свою очередь наставник «Южного Урала» Руслан Сулейманов. - Идет 
борьба за каждое очко и где-то ребят захлестывают эмоции, тем не менее, 
поздравил всех с очень важной победой. Рад, что в третьем периоде сыграли 
грамотно, правильно, по заданию. Где-то старались засушить игру, это 
получилось. Очень рад победе.  
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: ЧТОБЫ ДОБИТЬСЯ ПОБЕДЫ, ПРИШЛОСЬ 
ПРОЯВИТЬ ХАРАКТЕР, МУЖЕСТВО 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» уступил нефтекамскому «Торосу» - 1:3. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Я думаю, матч болельщикам понравился. Игра держала всех в напряжении 
практически до последних минут, - заметил главный тренер «Тороса» Константин 
Полозов. - Поздравляю свою команду с победой. Чтобы ее добиться, пришлось 
проявить характер, мужество. Много играли в меньшинстве, но выстояли. 
Использовали свои моменты при игре в большинстве. Это радует. Победили 
заслуженно.  
 
- По настрою, желанию, самоотдаче к игрокам претензий нет. Нас подвела 
игровая дисциплина. Были необоснованные удаления, которые привели к 
пропущенным шайбам. 1:3, к сожалению, - заключил исполняющий обязанности 
наставника «Дизеля» Дмитрий Вершинин. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ДВЕ ЗАБИЛИ И ВСТАЛИ, ДУМАЛИ, ВСЕ – ИГРА РЕШЕНА 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» уступил ижевской «Ижстали» - 3:4. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Начали неплохо, две забили и встали. Думали, что все, игра решена, - заметил 
главный тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - Соперник так не думал, добавил, 
мы растерялись. Тяжело входить в игру, когда ты расслабился. Надо было 
дальше продолжать играть, забивать. Мы так не умеем. Все время нужно себе 
проблемы создавать. Второй период провалили полностью, в третьем уже когда к 
стенке приперло – заиграли. Хорошо, что забили, выскреблись. Так играть нельзя. 
 
- Что сказали в раздевалке после второго периода?  
- Состоялся серьезный разговор, на повышенных тонах, что так нельзя играть. У 
нас защитники побежали забивать, когда задача была играть «на ноль». 
Побежали забивать, а к нам контратака. Все 3 шайбы пропустили «с пятака». 
Защитники не должны бегать впереди нападающих. Задача защитника не 
пропустить, нападающие пусть забивают. Вратарь лежит, у нас добивания, так 
пропустили две шайбы. Пришлось перейти на три пятерки и скорректировать 
звенья, чтобы перевести игру в другое русло.  
 
- Единственное, что можно занести в актив, что мы играли, не останавливались. 
Опять обескураживающее начало, но мы не опустили руки, за это надо отдать 
должное ребятам, - сказал в свою очередь наставник «Кристалла» Андрей 



Лунев. - Не хватает нашего мастерства, чтобы обыгрывать, доводить игры до 
логического завершения. Где-то, кто-то ошибется. То, что хотели и воевали – 
молодцы. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ЕГОР РОЖКОВ: ГЛАВНОЕ В ПЛЕЙ-ОФФ – НЕ ПОПАСТЬ НА ТХК, ЗАГУБИМ 
ЛЮДЯМ МЕЧТУ О «БРАТИНЕ» 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
Форвард «Челмета» и по совместительству сын главного тренера 
челябинцев Александра Рожкова - Егор Рожков - рассказал об отце, школе 
ЦСКА, драке Ждахина и Разина, скомканном сезоне и словенском языке.  
 
- Вы застали времена великого Марио Лемье? Видели как он творил на 
льду?  
- Конечно, видел. Правда, по телевизору только. Знаю его дебют в НХЛ. Лемье в 
первом матче за «Питтсбург» в первой же смене первым касанием гол забил. Так 
и попер дальше.  
 
- Подражая Лемье, взяли в «Челмете» 66-ой номер?  
- Нет! Майка такая досталась. Случайность.  
 
- В команде в тот момент только один 66-ой номер был не занят?  
- Видать, наш администратор Матвей Борисович Денисов какую нашел, такую и 
дал. Через команду прошло много людей, номера закончились.  
 
- То есть, вашим номерным предпочтением не интересовались.  
- Нет, не спрашивали. Принесли 66-ой.  
 
- В детстве вашим кумиром был папа?  
- Естественно. Лет с четырех помню его игру.  
 
- Здесь, во дворце спорта «Юность»?  
- Нет, за границей, в Словении. Классно там было. Команда отца играла лучше 
всех. У них была русская пятерка в команде. Они забивали лучше всех, а папа 
становился лучшим бомбардиром чемпионата Словении. Мне там нравилось. 
Язык сразу выучил, буквально за месяц.  
 
- Шпарите по-словенски?  
- Сейчас уже подзабыл. Но в те времена идеально знал язык. Как-никак, с четырех 
до десяти лет там жили.  
 
- В детский сад, в школу в Словении ходили?  
- Нет, со мной мама занималась. Учила. Я там тренировался целый день - три 
раза. Усталости раньше в детстве не было.  
 
- Так вы на Балканах в хоккей пришли?  
- Заниматься начал в Челябинске, когда еще папа за «Трактор» играл. Совсем 
маленький был - года три-четыре. Сначала к Николаю Бецу отдали ребятам на год 
постарше, потом перешел к ровесникам, а после уехал в Словению.  
 



- Вот, например, Андрей Чистяков, который в прошлом сезоне играл за 
«Челмет», сейчас выступает в Дании. У него там отец заканчивал хоккейную 
карьеру. У вас сейчас нет желания поиграть в Словении? Или вообще за 
границей?  
- Много думал об этом. Как раз возможность перед «Челметом» была. В канун 
Нового года позвонил знакомый из Словакии и предложил приехать. А тут вдруг 
возник вариант в Челябинске остаться. Ведь я дома не жил лет семь. С 
удовольствием остался.  
 
- Если не секрет, в какой команде в Словакии могли оказаться? В «Словане» 
небось?  
- Забыл название. Команда второго по силе дивизиона, перед которой стоит 
задача попасть в Экстралигу.  
 
- В гостях хорошо, а дома лучше.  
- Конечно. Наездился я по России за это время.  
 
- В каком возрасте вы осмысленно поняли, что станете профессиональным 
хоккеистом?  
- Меня никто не спрашивал. Папа на коньки поставил и все. Так и пошло. О другом 
не думал и не мечтал. В два с половиной года отец привел на конькобежный 
стадион «Инга» в Челябинске. А в четыре - уже с клюшкой на коньках бегал, как 
родители рассказывают. В принципе, папа не настаивал на хоккее - мне самому 
понравилось.  
 
- У вас же была хорошая команда «Трактор-86»: тренер Виктор Перегудов, 
ставший впоследствии чемпионом мира Антон Белов, Николай Лемтюгов, 
Анатолий Раенко.  
- А как же Влад Фокин?  
 
- Ой. Запамятовал о мощной вратарской фигуре.  
- Мы до сих пор общаемся практически со всеми ребятами из «Трактора-86». 
Многие еще неплохо играют. Самые хорошие воспоминания: весело было, 
отличный коллектив. Побеждали практически всех. Первый раз проиграли ЦСКА, и 
я уехал за них выступать.  
 
- В каком возрасте и как вы оказались в ЦСКА?  
- В четырнадцать. В Челябинске все устраивало. Был финал первенства России в 
Нижнекамске. Мы ЦСКА попали 4:6. Я им два гола отгрузил. Видно их тренеру 
понравилась моя игра. ЦСКА возглавлял молодой специалист Андрей Парфенов. 
Они вместе с Павлом Буре оканчивали хоккейную школу. Еще одним тренером 
ЦСКА в ту пору был челябинский вратарь Леонид Герасимов. Парфенов подходит 
к Герасимову: «Рожкова знаешь?» - «Да» - «Звони». Связались с моим папой. 
Родители у меня спрашивают: «В ЦСКА поедешь?» - «Почему нет-то?». Парфенов 
предложил вариант: съездить на сборы в Венгрию и, если, понравится остаться. А 
нет - вернешься, держать не будем. Приезжаю - глаза по полтиннику. 
Великолепнейшие условия. Форму новую выдали. Звоню папе в Челябинск и 
говорю, что остаюсь в ЦСКА. Команда, конечно, была - Широков, Шитиков… 
Позже Лемтюгов приехал. Всех обыгрывали, всегда занимали первые места.  
 
 
 
 



- Родители спокойно в Москву отпустили?  
- Наверное, нет. Тогда неприятная история приключилась. Когда в ЦСКА уезжал, 
отец тренером в «Тракторе» работал. И его вроде как, что сын не патриот, из 
команды уволили. Семья пострадала из-за моего отъезда.  
 
- Где обитали в Москве?  
- В спортивном интернате ЦСКА. Футболисты, баскетболисты, борцы, боксеры - 
все в одном здании. Не жалею, было интересно. У ЦСКА-86 был очень хороший 
спонсор. Отец вратаря Дениса Грушевского нас обеспечивал. Нас обували, 
одевали, за границу ездили, питание было отличное.  
 
- Как закончился ваш роман с ЦСКА?  
- 18 лет исполнилось. Играл за вторую команду. В первую только один раз взяли 
потренироваться. Я к 18-ти годам еще не окреп. А к этому возрасту уже нужно во 
взрослый хоккей переходить. Вернулся домой. В «Мечел». Полсезона за вторую 
команду выступал, потом начали в первую подпускать.  
 
- Почему вы вернулись в «Мечел», а не в «Трактор»?  
- Отец был тренером у «металлургов». Отличная была команда: Сергей Гомоляко, 
Игорь Варицкий, Вадим Гловацкий, Корешковы приезжали, Майк Фаунтин в 
воротах. Я мало играл - когда счет был большим, нас, молодых, выпускали.  
 
- Это то время, когда команда должна была в Суперлигу выйти, но 
неожиданно проиграла серию «Витязю»?  
- Да, время локаута в НХЛ. Алексей Жамнов за них играл. А на следующий год 
проиграли четвертьфинал нижегородскому «Торпедо». Мне лет в двадцать стали 
в «Мечеле» доверять. Когда Александр Глазков «Мечел» возглавил, начал 
выходить на лед в первой пятерке. Набирал достаточно очков.  
 
- После пяти лет в «Мечеле» вы отправились в Нижний Тагил. С какой 
целью?  
- Позвонил Алексей Геннадьевич Ждахин, который тогда был главным тренером 
«Спутника». Предложили более выгодные условия. Пять лет в Тагиле отыграл. 
Пару раз становился лучшим бомбардиром команды. Мне там очень понравилось.  
 
- Учитывая вашу взаимную любовь со Ждахиным, наверное, нет смысла 
спрашивать, почему вы в Тверском хоккейном клубе оказались, который он 
и по сей день возглавляет.  
- Разумеется. Сначала Алексей Геннадьевич в «Спутник» звонил, потом 
генеральный менеджер. Они специально подбирали команду. У нас очень 
сплоченный коллектив получился. Руководство не скрывало, что собирало 
коллектив по крупицам, не только по игровым характеристикам, но и по 
человеческим.  
 
- Прошлый сезон самый удачный в вашей карьере?  
- Да, бронзовую медаль чемпионата ВХЛ с ТХК завоевали. Это успех, высшее 
достижение в истории тверского хоккея. В этом сезоне перед ТХК стоит задача 
взять «Братину». Надеюсь, в плей-офф у них все получится, буду только рад за 
них. Самое главное - нам на них не попасть: загубим людям мечту, выбив их из 
розыгрыша.  
 
 
 



- Почему ТХК не удалось пройти «Ижсталь» в прошлогоднем полуфинале?  
- Много факторов. Усталость сыграла свою роль. Мы провели две семиматчевые 
серии с краснодарской «Кубанью» и пензенским «Дизелем». Уставшие были и 
физически и психологически. А Ижевск быстренько всех обыграл. Мы же 
успокоились. Все-таки задача была занять третье место. Выполнили, а дальше не 
получилось, хотя очень хотели.  
 
- Что послужило поводом к драке главных тренеров Алексея Ждахина и 
Андрея Разина в одном из матчей полуфинала?  
- Наш защитник Артем Тернавский перелазил через борт и случайно задел то ли 
тренера, то ли игрока. Вот и понеслось. В игре была упорная борьба, счет равный. 
Немного не сдержали эмоции.  
 
- Кто кому навалял-то?  
- В итоге получилась ничья.  
 
- Почему игроки не участвовали в драке?  
- Удаляться не хотели. Штраф мог повлиять на исход матча. Тренеры решили 
сами разобраться.  
 
- Ждахин вроде само спокойствие.  
- Эмоции перехлестнули. Это же хоккей. Кричали, кричали, а потом и действовать 
начали. В итоге их с Разиным дисквалифицировали, пришлось без тренеров 
играть.  
 
- Андрей Разин уникальная личность. Слышали, как он перековеркал 
фамилию судьи Гамалея на пресс-конференции, когда «Автомобилист» был 
разгромлен в Магнитке 2:6?  
- Да, он такой. Хотя знающие люди говорят, когда Разин был игроком, из него 
слова не вытянешь. Сейчас, видимо, устал молчать.  
 
- Вам бронзовую медаль-то вручили?  
- Да. По окончании чемпионата. Торжество проходило в тверском драматическом 
театре. Болельщиков собралась уйма. Зал не смог вместить всех желающих. Все 
было красиво устроено: выступления, поздравления. Приехали мэр, губернатор, 
босс ВХЛ Герман Скоропупов. Тогда же и объявили о «Русской классике» в Твери.  
 
- Где сейчас бронзовую медаль храните?  
- Дома.  
 
- У вас домашний музей?  
- У меня - нет. Музей у родителей. Там в основном награды отца. Ну и мои 
рядышком скромно висят. А тверской бронзой пока у себя дома любуюсь.  
 
- Что побудило уйти из ТХК?  
- В «Южном Урале» предложили более выгодные условия. С ТХК пытался 
договориться - не получилось. Тверь всех игроков оставляла. В стране тяжелая 
экономическая ситуация. ТХК пришлось сокращать бюджет. Всем хоккеистам 
урезали контракты. У меня дочка к тому же родилась, а Орск неплохой вариант - 
рядом с домом. Хочется смотреть, как дочь растет.  
 
 



- Нынешний сезон у вас с самого начала не задался. Вы три команды 
поменяли.  
- В Орске не пошла игра, бывает. Вроде старался, пытался. Значит, что-то 
неправильно делал.  
 
- Обмен в «Кристалл» ваша инициатива?  
- Нет. Руководители и тренеры решили. Меня не спрашивали. Вручили 
уведомление, что я должен быть в Саратове. В итоге всей семьей поехали на 
Волгу. Сыграл восемь матчей. Кстати, там очень неплохо. Другое дело, что 
финансовая составляющая совсем неважная. В остальном - красота: город на 
Волге, климат, тепло. Из +10 градусов приехал в -30 в Челябинск.  
 
- В начале сезона я осведомился у вашего папы на предмет того, что обычно 
сыновья главных тренеров играют в командах главных тренеров. Однако 
Егор почему-то сменил ТХК на «Южный Урал», а не на «Челмет». Отец вот 
что ответил: «У нас политика клуба направлена на омоложение. Егор не 
подходит под наши критерии по возрасту». Сейчас, получается, вы уже 
подходите по возрасту?  
- Мы разговаривали с отцом на эту тему. Он сразу сказал, что здесь нужны 
молодые хоккеисты. Я и не собирался. Рассматривал варианты со Словакией и с 
Тагилом. Приехали в Челябинск на Новый год. Родители говорят: «Хотим видеть 
внучку». Побеседовали со спортивным директором Алексеем Петровым. Дал 
добро. Может быть, моему папе это до сих пор не нравится.  
 
- Трудно под началом папы-главного тренера работать?  
- В команде у нас чисто хоккейные, рабочие отношения. Это дома я сын, а он 
отец. А на работе он главный тренер Александр Егорович.  
 
- Рождение дочки Каролины в июле прошлого года самое значимое событие 
в вашей жизни?  
- Да, естественно. Мы очень долго ждали ребенка. Наконец дождались. Спасибо 
кому-то свыше. Все получилось. Это - счастье!  
 
- О семье не расскажете? Где с супругой познакомились? Как поженились?  
- Супруга Светлана. Познакомились в 18 лет в первый же день, как я приехал из 
ЦСКА. Познакомил друг Сергей Банашков, с которым мы в «Тракторе» начинали 
играть. С тех пор вместе. Женаты семь лет.  
 
- До скольких лет планируете в хоккей профессионально играть?  
- Как здоровье позволит. Как можно дольше. Примеров предостаточно. Мой 
любимый игрок Яромир Ягр что вытворяет в 43 года! В «Кристалле» играл с 
Василием Турковским. В великолепной форме человек. 41 год. Надо грамотно 
следить за собой. Можно и в 45 лет играть.  
 
- Карьеру в 45 закончите и подадитесь в тренеры?  
- Если получиться, с удовольствием. Конкретики пока никакой.  
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

17-20 февраля 2016 года: 
 
ХК «Ростов» - «Мордовия». 
«Алтай» - «Кристалл-Юниор». 
«Сокол» - «Юниор-Спутник». 
ЦСК ВВС – «Славутич». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

 

 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Павел Медведев («Мордовия») – 50 (22+28) очков. 
 
Снайперы: 
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 25 голов. 
 
Ассистенты: 
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 29 очков. 
 
Защитники-бомбардиры: 
Александр Брыкин («Мордовия») – 23 (8+15) очка. 
 
Защитники-снайперы: 
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 12 шайб. 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  46 110 

2. «Мордовия» 44 95 

3. ХК «Тамбов» 46 87 
4. «Славутич»  44 74 

5. ЦСК ВВС  44 52 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 40 54 

2. «Сокол»  40 48 

3. «Кристалл-Юниор» 40 29 

4. «Юниор-Спутник» 40 27 



Вратари (коэффициент надежности): 
Павел Попков («Мордовия») – 1,94 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» матчи): 
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»: 
Александр Брыкин («Мордовия») – плюс 33. 
 
Штрафное время: 
Павел Гордин («Мордовия») – 77 минут. 
 
НОВОСТИ 
ЛОГОТИП ПЛЕЙ-ОФФ ПЕРВЕНСТВА ВХЛ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Высшая хоккейная лига представила логотип плей-офф первенства лиги-
2016. 
 
Логотип выполнен в виде щита со стилизованным изображением «Кубка 
Федерации» - главного трофея первенства ВХЛ, который с этого сезона будет 
вручаться победителю плей-офф. 
 
Логотип будет использоваться в рекламной продукции, а также телевизионных и 
интернет-трансляциях матчей плей-офф первенства лиги. 
 

 
 
 
 



ГРИГОРИЙ ПАНТЕЛЕЕВ: Я В СВОЕЙ КОМАНДЕ УВЕРЕН 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
По окончании второго и снова очень принципиального матча между 
«горожанами», на традиционной пресс-конференции главных тренеров 
наставник тамбовчан Дмитрий Сумец выразил надежду, что команды 
еще встретятся в финале борьбы за Кубок Федерации. А его ростовский 
коллега посетовал на трудности настроя команды после выполнения 
локальных задач, но заверил, что в своих ребятах абсолютно уверен.   
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»:  
 
- Игры в Ростове всегда дают такое напряжение, что я даже передать не могу. Мы 
настраиваемся на «Ростов» вдвойне, потому что в матчах с лидером хочется 
показать свои боевые качества, свою работу. Если мы добились результата с 
такой командой, то, получается, все не напрасно, мы идем дальше. В матчах с 
таким соперником сразу становятся видны все недочёты. ХК «Ростов» - это 
мастеровитая команда.  
Что хочу сказать по двум играм. В первом матче, может быть, нам где-то не 
хватило мастерства, где-то – везения. Второй игре парни отдались по полной. 
Играли один за всех и все за одного. Хочу сказать своим ребятам огромное 
спасибо за их труд, за то, что они во втором матче сделали. Также поздравляю 
всех болельщиков с победой.  
Надеюсь, что с «Ростовом» мы встретимся в финале. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- Как можно выигрывать игры, если не забиваются голы? Никакой трагедии из 
этого делать не надо, ничего страшного не случилось. Сейчас мы будем 
планомерно готовиться и к играм с «Мордовией», и к плей-офф. Понятно, что 
ребят настраивать тяжело. Мы пытались надавить на их профессионализм, на 
чувство ответственности перед болельщиками, но всё равно до некоторых не 
достучались. Кто-то позволил себе вольности, плюс во втором матче совершенно 
не понравилась игра наших защитников. У них задача - играть в обороне, а они 
побежали какие-то голы непонятные забивать. Нарвались на контратаки, и 
получили совершенно необязательные, ненужные голы. Я уже сколько раз 
повторял, что голы практически сами себе забиваем. Если мы сами себе не 
забьем, то против нас тяжело. Я бы не сказал, что у нас прямо такие большие 
проблемы, но мы ещё поработаем над этим. Нужно, чтобы в каждом звене 
нашёлся игрок, который мог бы где-то сыграть на паузе, как в хоккее говорится, 
наступить и отдать эту одну точную передачу свободному игроку на пятачок. Плюс 
сегодня у нас было много технического брака. 
 
- Насколько будет тяжело настроить команду на «Мордовию»? 
- Посмотрим. Почитаем какую-нибудь литературу, позвоним друзьям и знакомым, 
спросим, как в таких случаях настраивать ребят. Знаю одно: я в них уверен. 
Уверен, когда придёт время, они покажут всё, на что способны. Это самое 
главное. Поэтому не надо никого из ребят трогать, не надо сейчас предъявлять 
никому никаких претензий. Если кто-то что-то хочет сказать, то обращайтесь ко 
мне, а дальше разберёмся. 
 
 



- Что в команде по травмам? 
- Алексей Прохоров провёл третий матч после травмы – он уже более или менее 
адаптировался, пришёл в себя. Леонид Козлов сыграл только первый матч, пока 
видно, что ему ещё не хватает физических кондиций. Есть у нас небольшие 
микротравмы. Иван Акимов во втором матче не играл именно из-за этого, дали 
ему отдохнуть. Плюс дали немного передохнуть Николаю Зубцову. Сезон ещё 
длинный, играть еще много. Он у нас считается номинальным первым вратарем. 
Никита Стариков во второй игре справился со своей задачей, то есть, те голы, 
которые были забиты – это не его ошибки. 
 
- Стоит ли его ожидать в составе и дальше? 
- Думаю, да. Нам нужно подготовиться и планомерно распределить нагрузку. 
Будем настраивать ребят показать в первую очередь хороший хоккей для 
болельщиков. Я призываю всех наших болельщиков прийти на игры с 
«Мордовией», они будут очень интересными. У нас с этой командой всегда 
получаются интересные встречи. Думаю, что Никита Стариков будет играть и с 
«Мордовией». Тяжело одному вратарю играть так много матчей в сезоне - это и 
эмоциональная нагрузка, и физическая. 
 
- Что-то прояснилось о возможных товарищеских матчах в перерыве перед 
плей-офф? 
- Мы работаем по этому вопросу. Единственные варианты, с кем мы можем 
организовать товарищеские матчи, это команды чемпионата ВХЛ, которые не 
попали в плей-офф. Опять же, многие команды в целях экономии распускают 
игроков сразу после окончания сезона. Возможно, какая-то из команд оставит 
свою молодёжь. Постараемся договориться. У нас на примете было четыре 
команды. Уже одна отказалась, теперь работаем с тремя. Очень тяжело что-то 
найти, но мы делаем всё возможное. Мы даже рассматриваем такой вариант, 
чтобы команда за наш счет приехала сюда и сыграла здесь. 
 
ЮРИЙ ВОРОБЬЕВ: ПРЕДЛОЖИЛ ИГРОКАМ, ЕСЛИ ПРОИГРАЮТ, ПУСТЬ 
ПОДАРЯТ ГАЛСТУК И Я НА НЕМ ПОВЕШУСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
По окончанию второго матча между «Мордовией» и ЦСК ВВС наставник 
«летчиков» вновь рассказал о проблемах становления новой команды. А 
его саранский коллега посмеялся над тем, как команда поздравила его с 
Днем рождения, и поведал о том, что после выздоровления в команде 
стало 11 защитников  
 
Сергей Сошников, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- В первую очередь хотел бы поздравить хозяев с победами. Победами 
заслуженными. Реальное соотношение сил сегодня в пользу «Мордовии». Мы 
еще в поиске своей игры, идет комплектование команды, несмотря на то, что все 
заявочные компании закончены, у нас есть свои цели, к которым мы идем.  
В то же время у нас есть ряд травмированных игроков, поэтому сейчас мы не в 
оптимальном составе. Сейчас наша задача посмотреть в деле всех своих 
потенциальных лидеров для того, чтобы подойти во всеоружии к плей-офф. Мы 
понимаем, кто будет наш соперник, мы знаем, где нам предстоит начинать. С 
самого начала второго этапа нам все это было ясно. Соответственно, все синяки и 
шишки лучше набить сейчас, чтобы добиться какого-то результата в плей-офф.  



Конечно, этот лозунг многих людей у нас раздражает. Люди не понимают, как так 
можно готовиться, что, мол, вроде мы специально игры проигрываем. В то же 
время мы четко понимаем, что мы хотим и куда идем. Да, сегодняшняя игра у нас 
получилась провальной, но сразу хочу сказать, что у нас играл второй вратарь. Он 
может быть даже не второй, а третий. Игрок, имеющий самарское происхождение, 
практически воспитанник школы, которого мы «выдернули» из Кургана, но нам 
нужно понимать, кто может стать дублером Скатова. Будет здорово, если 
вернется в строй и наберет форму Завьялов, но пока это под вопросом, а значит, 
мы имеем только одного вратаря. Соответственно «насиловать» этого вратаря 
бессмысленно, а растить дублера надо. Мы понимаем, что сегодня мы пропустили 
очень легкие шайбы, вратарь сыграл неуверенно. И эта неуверенность голкипера, 
естественно, передалась игрокам. Я бы даже сказал, что игроков нужно 
поблагодарить за то, что они при таком раскладе не развалились, играли до конца 
– что влетело, то влетело. Итог: еще минус три очка, но они нас, собственно 
говоря, никуда бы и не вывели. Зато опыт определенный мы приобрели.  
Еще раз хотел бы поздравить коллегу с заслуженными победами. Могу только 
подчеркнуть, что «Мордовия» на сегодняшний день в лиге самая «играющая», 
несмотря на то, что она находится не на первом месте. Все равно она показывает 
лучший хоккей. Я не могу даже никого выделить в этой команде, настолько 
ровненькие все ребята, настолько вся команда «играющая», что приятно смотреть 
и участвовать в этих матчах.     
 
- В обоих матчах вы очень непродуктивно играли в большинстве. С чем это 
связано? 
- Для нас это не новость. Я вижу, что на протяжении всего сезона у команды с 
большинством все напутано. Был момент, в начале второго этапа, когда вроде бы 
поймали свою игру. Но у нас сейчас нет лидера, игрока, от которого практически 
все зависит при розыгрыше лишнего. Сергей Шиханов травмирован, а именно он 
ключевой игрок во многих розыгрышах. На его место ставим одного, другого, 
третьего, а уже вольется этот игрок или не вольется, нужно смотреть, пробовать. 
Пока видим, что неразбериха. Сегодня еще не играл Коробкин – заболел. Тоже 
ключевой защитник при розыгрыше большинства. Нам эти матчи как раз и нужны, 
чтобы сформировать вот модель большинства. Да Бог, что к плей-офф это 
получится.  
С другой стороны мы много играем в меньшинстве и у нас это хорошо получается. 
Это радует. В Тамбове очень здорово играли в меньшинстве. Здесь, во втором 
матче, нам свои же игроки подкидывают хорошие задачки. Видели, как в третьем 
периоде игрок заработал бестолковое удаление на ровном месте, в чужой зоне и  
команда пять минут играла в меньшинстве?. Сами себе создаем тренажер, и сами 
на нем готовимся.        
 
Юрий Воробьев, главный тренер «Мордовии»: 
 
- Наверное, первый матч был на порядок интереснее второго.. Вторая игра была 
уже немного другой. Мое мнение заключается в том, что команда соперника 
просто не успела восстановиться и отдохнуть. Отсутствие ряда игроков означает 
повышенную нагрузку на других игроков. Видимо, поэтому им не хватило 
свежести. 
Каждый из нас, тренеров, преследует свои цели. Если он должен посмотреть 
вратаря, значит это нужно. Да, он при этом набивает себе шишки, потому что 
можно получить множество разного рода комментариев. Но мы на своей работе и 
должны заниматься и такими делами. Иногда необходимо делать такие вещи, 
которые на первый взгляд могут показаться неправильными.  



Сказать, что мы были на голову выше соперника, я не могу, даже в первом матче 
это было видно. Во второй игре соперники где-то подсели функционально, 
поэтому случился такой счет.  
 
- Получается, подопечные вас любят, если приготовили вам такой подарок: 
победу, да еще и без больших переживаний? 
- Я им предложил :если проиграем, пусть подарят мне галстук, и я на нем 
повешусь. Может, любят, а может, просто плохого не хотят совершать (смеется).         
 
- Второе место теперь точно ваше. Какая будет задача на оставшиеся игры?     
- Пробовать в игре нам особо некого. Единственное, что у нас 11 защитников, и 
нужно всем им дать поиграть, чтобы люди были в игровом ритме. Пока мы не 
определились с восемью основными защитниками. Теперь мы можем где-то 
прокрутить всех защитников и посмотреть, кто более надежен. Для примера 
скажу, что Павел Гордин большую часть сезона выглядел откровенно слабо, а 
сегодня сыграл вполне нормально, на хорошем уровне. Эти игры помогут нам 
выбрать восемь защитников для плей-офф.  
 
- По поводу травмированных игроков. Есть сейчас те, кто не может играть? 
- Вчера травму получил Максим Сахаров. На первый взгляд ничего серьезного 
просто сильный ушиб, но как пойдет восстановление, пока неизвестно. Не играет 
и Евгений Вагин. Я ему предложил перед вторым матчем попробовать, но… Я 
думаю, на ближайшем выезде он сыграет. Он умный, техничный игрок, но 
функционально он еще не совсем готов. Он всего три-четыре дня тренируется.  
 
- Во втором матче несколько смен пропустил Василий Кружилин, по какой 
причине?     
- Банальная причина. Забился конек и носили его точить, поэтому и не выходил.  
 


